
Circonscription de CHAMPAGNOLE               Année scolaire 2019/2020 

 

ECOLE : BOIS D’AMONT 

PROCÈS- VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE RÉUNI LE : 27 janvier 2020 

 

I - Participants : 

- Présents : 

- Enseignants : Mme Chavin-Gazalier, Mme Baset, Mme Biraud, Mme Castano, Mme Lopes, Mme Pelletier, 

Mme Cuny, Mme Dubois 

-Parents élus : Mme Tschirky, Mme Perret Golay, Mme Vandel, Mme Perrier, Mme Devaux, Mme Bonnet, 

Mme Dumas  

-Invitée : Mme Bellay (présidente de l’association des parents d’élèves) 

- Représentants du Conseil Municipal : M Lacroix 

 -Représentante du centre de loisirs : Mme Andrique 

 

-Absents ou excusés : M Menigoz (Inspecteur de l’Education Nationale), Mme Gay et Mme Noblet (maire), 

Mme Roydor, Mme Cretin et Mme Portier (ATSEM) 

 

 

II - Ordre du jour :  

 

1- JOJ et ski, journées alpin, JO à l'école 

2- Projet Radiobox des CM et correspondance scolaire des CP/CE 

3- Animations nature des CE1 et des GS/CP 

4- Projet de sortie des PS/MS 

5- Concours graine de critique des CM2 

6- Education à la sexualité à l'école 

7- Point sur le plan ENIR (équipement numérique à l'école) 

 

La séance est ouverte à 18H00 

 

 



III Eléments de discussion  

  

1- JOJ et ski, journées alpin, JO à l'école 

JOJ 

Les élèves de 5 classes ont eu la chance de se rendre au stade des Tuffes pour voir une épreuve des JOJ. 

Les classes de GS/CP, CP/CE1, CE1/CE2 et CM1 ont suivi des épreuves de biathlon tandis que la classe de 

CM2 a pu suivre les épreuves de combiné nordique et de saut. 

Grâce à la labellisation « Génération 2024 » de l’école depuis avril 2019, les transports ont été pris en 

charge par la région Bourgogne Franche-Comté.  

De nombreux parents nous ont accompagnés. Cela nous a permis de faire de petits groupes sur place et 

de rendre les déplacements plus facile sans peur de perdre un élève dans la foule. Nous les remercions 

pour leur investissement.  

SKI ALPIN : 

Les classes de CM1 et CM2 ont participé à deux journées de ski alpin les 14 et 16 janvier. 

Les deux sorties se sont déroulées sous le soleil et avec de bonnes conditions de neige. Les groupes de 

débutants ont rapidement progressé et pris de l’assurance sur les pistes. Les autres groupes ont bien 

amélioré leur technique. Les cinq groupes étaient encadrés par les moniteurs de l’ESF. Pour plus de 

sécurité ils étaient aussi accompagnés par des parents et les enseignantes. Grâce à la météo ensoleillée, 

nous avons pu pique-niquer au pied des pistes du Balancier. 

Nous remercions la mairie pour le financement de ces deux journées ainsi que les parents 

accompagnateurs. 

Les élèves ont été très demandeurs et ont eu une attitude très positive. Les encadrants ont apprécié ce 

comportement.  

 

JO de l’école : 

Le jeudi 30 janvier, les élèves du CE1 au CM2. Ils représenteront 15 nations et seront ensuite répartis en 6 

groupes dans lesquels chaque nation sera représentée. 

Ils participeront à un défilé d’ouverture avec les drapeaux entre l’école et le départ des pistes. Ils 

participeront ensuite à 6 épreuves (mass start, sprint, biathlon avec balles, slalom, skier cross et épreuve à 

l’aveugle). Nous finirons par un défile pour retourner à l’école où la remise des récompenses se fera. 

Sébastien Lacroix, ancien champion du village en combiné nordique sera le speaker officiel de la matinée.  

Nous remercions les parents qui se sont proposés et le CNSNMM pour la mise à disposition de formateurs 

et de nombreux stagiaires pour la mise en place des ateliers.  

 

BIATHLON : 

Les enfants de CE2 ont déjà réalisé 3 séances sur ski avec les carabines. Les moniteurs sont ravis de leur 

progression. 

 

SKI DE FOND des GS/CP et CP/CE1 

 



Les classes de GS/CP et CP/CE1 sont en ce moment sur un cycle de ski de fond. 

 

 

2- Projet Radiobox des CM et correspondance scolaire des CP/CE 

 

Radiobox : 

Lors du projet, les élèves des deux classes ont pu réaliser 12 émissions d’environ 30 minutes, 8 pour les 

CM2 et 4 pour les CM1 en étant à tour de rôle chroniqueur, animateur et technicien. 

Ce projet fut riche au niveau de la production d’écrits, de la prise de parole et des rencontres avec les 

intervenants puisque les élèves de ces deux classes ont eu la chance de pouvoir interviewer de 

nombreuses personnes : sportifs ou bénévoles. Nous remercions les personnes qui ont donné de leur 

temps pour répondre à nos questions et nous félicitons tous les enfants. 

 

Tous les élèves se sont investis et ont été surpris de découvrir leur voix lors des émissions. Les émissions 

peuvent toutes être écoutées en podcast sur radiobus.fm 

 

Correspondance de la classe des CP/CE1 : 

3 échanges par courrier sont prévus entre les correspondants suisses et la classe de CP/CE : présentation 

des enfants, présentation du ski de fond pour les élèves français et du hockey pour les élèves suisses. 

 

Correspondance de la classe des CE1/CE2 : 

Après la journée à Lausanne début octobre, les enfants ont déjà réalisé 4 échanges de productions d’écrits 

envoyées par mail : faire son portrait, décrire son sport préféré, continuer l’histoire : un explorateur vit 

une tâche sombre sur la banquise … pour les élèves français et les valeurs de l’Olympisme pour les élèves 

suisses. 

Les élèves vont à nouveau se rencontrer le 7 février à la Maison des Mondes Polaires. La visite du musée 

est prévue avec un atelier sur l’évolution du mode de vie des Inuits. L’après-midi, les enfants feront du 

patinage ensemble.  

Les correspondants suisses viendront le 5 juin pour la visite de la Boissellerie et une randonnée. Nous irons 

le 18 juin à Lausanne pour la visite de la Cathédrale et une chasse au trésor dans un parc. 

Une journée randonnée sur les P’tis plats ou vers Lamoura est programmée le 12 juin.   

Aucun financement ne sera prévu pour les parents grâce aux aides financières de la coopérative scolaire, 

de l’association des parents d’élèves, de l’APACE et de deux ventes de crêpes prévues en février par 

l’enseignante accompagnée de parents volontaires de la classe.   

 

3- Animations nature des CE1 et des GS/CP 

 

Classe des GS/CP : 

http://radiobus.fm/


Les étudiants du lycée de Montmorot sont venus travailler avec les élèves sur le thème des animaux dans 

la forêt du Jura. Une première séance s’est faite sur l’adaptation des animaux en hiver. La seconde était 

sur les animaux de la forêt. Une troisième sortie est prévue en mars. 

Les enfants sont ravis et les étudiants également.  

 

L’ensemble des CE1 : 

La première séance a permis aux enfants de découvrir les parties de l’arbres et les fonctions de celles-ci. 

Lors de la seconde séance, les étudiants du lycée de Montmorot leur ont fait découvrir les différences 

entre forêt et clairière, la sélection naturelle des arbres (maladie, bucheronnage, lumière...) et ils ont 

abordé la vie des animaux aux différents étages de l’arbre. La dernière séance sera consacrée aux chaines 

alimentaires 

 

4- Projet des PS/MS 

Visite au Hameau du Père-Noël avec les PS MS : 

La journée a été merveilleuse pour tout le monde dans un décor féérique ! Le Père-Noël ronflait, la mère 
Noël a raconté une histoire rigolote et le Père-Fouettard a fait un peu peur avec sa machine à fessée….  

L’enseignante remercie tous les élèves pour leur attitude au cours de la journée et les parents 
accompagnateurs. 

 

5- Concours graine de critique des CM2 

En lien avec le collège, le 10 février, la classe de CM2 aura une rencontre avec le professeur de français du 

collège des Rousses. Ensuite, les élèves devront lire 8 livres et élire leur préféré. Une correspondance avec 

la professeur d’histoire est également prévue. 

 

6- Education à la sexualité à l'école 

Extrait des documents officiels : 

« Une information et une éducation à la sexualité sont dispensées dans les écoles, les collèges et les lycées 

à raison d'au moins trois séances annuelles et par groupes d'âge homogène. Ces séances présentent une 

vision égalitaire des relations entre les femmes et les hommes. Elles contribuent à l'apprentissage du 

respect dû au corps humain.  

Mise en œuvre à l’école élémentaire doivent vous être présentées lors de ce conseil d’école : À ce niveau 

d'âge, il ne s'agit pas d'une éducation explicite à la sexualité. »  

Au regard des programmes d'enseignement et des thématiques proposées, l’équipe enseignante a mis en 

place une programmation sur les différents niveaux de classes :  

 

PS : je suis une fille / je suis un garçon 

MS/GS : respecter son corps et l’intimité de chacun 



CP : le droit de faire ce que l’on veut à travers les jouets, les vêtements et les coupes de cheveux 

CE1 : le droit de faire ce que l’on veut à travers les métiers 

CE2 : le droit de faire ce que l’on veut à travers les sports 

CM1 : les héros dans les livres, changer les personnages des livres 

CM2 : leçons en biologie, travail autour du thème « papa bricole et maman travaille » 

CM1/CM2 : l’image de la personne sur internet  

 

7- Point sur le plan ENIR (équipement numérique à l'école) 

 

L’école de Bois d’Amont a été retenue pour bénéficier du plan ENIR. 

L’école a pu être équipée en matériel numérique pour 14 000 Euros pris pour moitié par la mairie et pour 

l’autre moitié par l’état. 

Au cours des vacances de Noël, la classe de Mme Castano, Mme Dubois et Mme Biraud ont été équipées 

d’un vidéoprojecteur courte focale fixé au mur, d’un ordinateur ainsi que d’un tableau blanc. 

Des tableaux blancs ont été installés dans les classes de Mme CHAVIN GAZALIER, Mme BASET et Mme 

LOPES et d’anciens ordinateurs ont pu être remis dans leurs classes. 

Nous avons réceptionné 3 tablettes I-Pad avec protections individuelles, 3 licences éducation, 5 

chromecast (sans fil entre les appareils) et 5 enceintes.  

Nous remercions la mairie et l’Education nationale pour l’investissement financier sur ce projet. 

 

8- Questions diverses  

 

- La rénovation de l’aire de jeux derrière l'église est-elle prévue et dans quel délai ?  

M Lacroix a répondu qu’il fallait attendre les élections.   

L’ensemble du conseil a évoqué le fait que cette question ne relevait pas du conseil d’école et que la 

famille pouvait se rendre en mairie directement pour obtenir une réponse plus précise. 

 

- Y at-il eu un changement de partenaire pour la vente de galettes des rois de l’association des parents 

d’élèves car la qualité de la frangipane a déçu les familles ?  

Mme Bellay a indiqué que le fournisseur était toujours le même. Des problèmes de qualité, des soucis 

pour la réception et lors du paiement ont incité l’association à réfléchir à un changement de fournisseur 

pour l’an prochain.   

 

- Qu’est-il organisé pour la classe de GS/CP pour que les enfants gardent un lien avec ceux de la même 

année des autres classes ? 



Les enseignantes concernées, Mme Castano et Mme Baset ont indiqué qu’elles essayeraient de refaire des 

récréations communes pour les GS de leurs classes. Les répartitions choisies l’an prochain permettront de 

brasser à nouveau les enfants dans les différentes classes. 

 

- Y a -t-il des repas bio comme annoncé lors des conseils précédents car nous ne voyons rien dans les 

menus ? 

Mme Andrique a affirmé que le fournisseur allait éditer les menus très prochainement avec cette 

indication. En revanche, les enfants ont bien ce repas bio dans la semaine.  

 

- Les GS en classe de MS/GS, ne peuvent-ils pas faire des activités ou profiter des activités des GS qui 

sont dans la classe de GS/CP ? 

- Les parents habilités pourraient-ils encadrer de petits groupes de GS ? 

Les enseignantes concernées ont répondu que les faire sortir ensemble nécessitait une réorganisation 

complète et complexe.  

Pour le ski, les sorties avec le CNSNMM étant imposées même si la météo n’est pas bonne, cela peut 

s’avérer plus compliqué pour les GS.  

Les parents habilités peuvent encadrer mais les activités doivent être prévues et préparer par l’enseignant 

qui reste le maître de sa classe.  

 

Fin de séance à 19h30 

 

 

La Directrice :  

 

Caroline BIRAUD 


